
据新华社北京３月３
日电 中国探月工程二
期“ 落 ”月 的 最 关 键 一
步——— 嫦娥三号发射任
务定于２０１３年下半年进
行，中国将实现对地外天
体的首次软着陆探测。全
国政协委员，嫦娥二号、
嫦娥三号总指挥、总设计
师顾问叶培建３日在京接
受新华社记者专访时透
露了这一信息。

嫦娥三号将是中国
发射的第一个地外软着
陆探测器和巡视器（月球
车），也是阿波罗计划结
束后重返月球的第一个
软着陆探测器。叶培建介
绍，嫦娥三号探测器将突
破月球软着陆、月面巡视
勘察、月面生存、深空探
测通信与遥控操作、运载
火箭直接进入地月转移
轨道等关键技术。

嫦娥三号着陆器上
携带了近紫外月基天文
望远镜、极紫外相机，巡
视器上携带了测月雷达。

“这些都是世界月球探测
史上的创举。”叶培建说，
嫦娥三号任务将首次获
得月球降落和巡视区的
地形地貌和地质构造，并
将首次实现月夜生存。

嫦娥三号

下半年发射

综合新华社、中新社消息
中国全国政协十二届一次会议3
日下午在北京人民大会堂举行。
中国正式进入一年一度、今年备
受关注的“两会时间”。

全国政协十二届一次会议
应出席委员２２３７人，实到２２０６
人，符合法定人数。

全国政协十二届一次会议主
席团常务主席俞正声、杜青林、令
计划、韩启德、帕巴拉·格列朗杰、
董建华、万钢、林文漪、罗富和、何
厚铧在主席台前排就座。

党和国家领导人胡锦涛、习
近平、吴邦国、温家宝、贾庆林、
李克强、张德江、刘云山、王岐
山、张高丽等在主席台就座，祝
贺大会召开。

贾庆林代表十一届全国政
协常委会作工作报告。适逢换
届，这也是贾庆林任内最后一次
政协工作报告。

贾庆林说，全国政协召开
“加强和创新社会管理”专题协
商会，提出发挥城乡社区在社会
管理中的基础性作用、加强社会
诚信体系和公共安全体系建设、
建立健全非正常上访终结机制、
加强法律职业队伍建设等建议，
为党和政府完善社会管理政策
提供了重要参考。

贾庆林在总结经验时强调，
常想一想群众需要政协做什么，
政协能够为群众做什么，政协为
群众做了什么。回顾五年的工
作，贾庆林还特别指出了工作中
的不足 :履行职能的规范化水平
还不够高，政治协商的制度建设
仍需大力推进，民主监督实效需
要进一步增强，界别优势和作用
发挥尚不充分，调研视察需要更
加深入，重要会议活动的组织服
务水平有待进一步提升等。

谈到对今后五年工作的六
项建议。贾庆林强调，人民政协
要围绕“十二五”时期主题主线，
针对社会主义经济建设、政治建
设、文化建设、社会建设、生态文
明建设和深化改革开放中的重
大问题，深入开展视察调研、建
言献策，为党和政府科学民主决
策提供参考。认真落实中共中央
关于把政治协商纳入决策程序，
坚持协商于决策之前和决策之
中的规定，协助党委、政府搞好
人民政协同各党派团体、各族各
界人士的协商，进一步发挥人民
政协作为协商民主重要渠道的
作用。丰富协商形式，完善协商
制度，拓宽社会各界有序政治参
与的渠道和平台，推进协商民主
广泛、多层、制度化发展。

全国政协十二届一次会议在京开幕,贾庆林作最后一次政协工作报告

提议建非正常上访终结机制
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据新华社北京３月３日
专电 全国政协委员、中
国商用飞机有限责任公司
副总经理吴光辉３日接受
记者采访时说，Ｃ９１９大型
客机项目研制工作取得新
进展，今年将是项目工程
发展阶段关键一年，目前
正按２０１４年底首飞的计划
推进项目研制。

“虽然在技术上有运
１０、ＡＲＪ２１等研制经验，
但完全自主设计现代大
型飞机还是第一次。”吴
光辉告诉记者，目前机体
结构设计完成，已全面开
始制造，２０１３年，飞机系
统设备都将开始地面试
验，客服中心等配套设计
也在有序推进。

大飞机Ｃ９１９

有望明年首飞

人大会议发言人

今11时答记者问

需要7年内才能落实的国民带
薪休假制度到底难在何处？3日上
午，全国政协委员、国家旅游局局
长邵琪伟在接受记者采访时表示，
从旅游部门来讲，希望逐步根据我
们的国情实行有点弹性的休假制
度，这样比较好落实。

前不久，经国务院批准，国务
院办公厅印发了《国民旅游休闲纲
要(2013-2020年)》，标志着由国家
主导的国民休闲已经启动，提出

“到2020年基本落实职工带薪年休
假制度”。据介绍，早在2006年我
国首次提出关注休闲发展，一直
强调为“大多数人”，而此次颁布

的《纲要》冠以“国民”之名，体现
了国家推动休闲的全民性和普遍
性。但是带薪休假制度仍难以落
实，在当前劳动力市场供大于需的
情况下，争取休假可能面临丢饭碗
或耽误升迁的风险，再加上维权耗
费的时间和人力成本高，权衡利
弊，许多劳动者最终选择放弃休假
的权利。

对此，邵琪伟说，许多西方国
家提出了带薪休假，落实到现在比
较好的水平，有的国家走过了60年
的时间，甚至有的国家走过80年的
时间才比较完整地得到落实，“毕
竟我们国家整体上还是一个发展
中国家，国家又大，人口又多，行业
部门分类又很细，因此这个需要有
个时间，但我们总要做这个工作，
把它往前推动”。

“从我们旅游部门来讲，希望
逐步根据我们的国情能够有点弹
性的休假制度，弹性的安排，而不
是都放在一起，这样就比较好落
实。”邵琪伟举例说，一年有10天带
薪休假不一定上半年休，家里可能
有婚丧嫁娶各种事情，可以弹性安
排，但是要在完成工作任务的前提
下，不耽误工作。弹性的休假制度
单位好安排，员工也好办。

对不执行带薪休假制度的行
为如何追责？邵琪伟表示，行业不
同，企业单位不同，情况也不一样，
需要一些具体的措施来落实。“我
们国家这么大，不能什么事都由中
央政府层面来做，应该不同的行
业、不同的部门有针对性地分别制
定一些办法，这样就比较好了。”邵
琪伟说。

全国政协委员、国家旅游局局长邵琪伟：

带薪休假多点弹性更易落地
本报特派记者 邢振宇 刘红杰 3月3日发自北京

延续数月前十八大首次在
党代会上提出“健全社会主义协
商民主制度”，十一届全国政协主
席贾庆林所作政协常委会工作报
告的相关论述透露新意，显示中国
协商民主又向前迈进一步。

这是一次五年来换届的会
议，也是十年来连任十届、十一
届全国政协主席的贾庆林最后
一次代表常委会作工作报告，因
此较为系统地回顾总结了政协
的成功经验与不足，特别是多处
论述了人民政协在协商民主方
面的重要作用。

社会主义协商民主是中国
人民民主的重要形式。2012年11

月，中共在十八大报告中提出，
把政治协商纳入决策程序，坚持
协商于决策之前和决策之中，增
强民主协商实效性。

“决策之中”四个字加入相
关文件，历经五年多。2006年初，

《中共中央关于加强人民政协工
作的意见》颁发，意见中指出，

“人民通过选举、投票行使权利
和人民内部各方面在重大决策
之前进行充分协商，尽可能就共
同性问题取得一致意见。”2009年
9月，胡锦涛在庆祝人民政协成
立60周年大会上的讲话，相关表
述与意见相同。此后便是2012年，
坚持协商于“决策之中”首次出

现在中共党代会报告中。3日的
报告在今后五年的工作建议部
分，对认真落实中共中央关于把
政治协商纳入决策程序，坚持协
商于决策之前和决策之中的规
定，做出相对细致的建议。如协
助党委、政府搞好人民政协同各
党派团体、各族各界人士的协
商，进一步发挥人民政协作为协
商民主重要渠道的作用。

对于中共十八大提出的“推
进协商民主广泛、多层、制度化发
展”，政协常委会工作报告也相应
建议，丰富协商形式，完善协商制
度，拓宽社会各界有序政治参与
的渠道和平台。 据中新社

落实“协商于决策之前和之中”
贾庆林报告透新意，民主协商再进步

3月3日，贾庆林和俞正声在休息厅亲切交谈。 新华社发

国家旅游局局长邵琪伟
本报特派记者 邢振宇 摄

据新华社北京３月３日电 ３月４日上午，十二届全国人大
一次会议将举行预备会议，选举大会主席团和秘书长，表决会
议议程草案。预备会议后，大会主席团将举行第一次会议，推
选主席团常务主席。１１时，十二届全国人大一次会议将举行首
场新闻发布会，由大会发言人就会议议程和人大工作相关问
题回答中外记者提问。

全国政协十二届一次会议３月４日将进行小组讨论，审议
全国政协常委会工作报告和提案工作情况报告。

我国每年处理

一座“污水三峡”

据新华社北京3月3日
电 全国政协委员、天津
大学教授何悦3日说，根据
中国污泥处理处置市场分
析报告，我国每年城镇污
水处理量相当于一个三峡
水库总库容，但这座“水
库”吐出的污泥80%未得
到处理。

“中国的污水处理行业
发展很快，但是副产品污
泥并没有得到合理安全处
置。在国外，污泥的投资
一般占到污水处理设施总
投资的四到六成，而我们
的比例远远落后。”何悦
说，这座“污水水库”每
年吐出的“脱水污泥”接
近 2 2 0 0万吨，其中仅有
20%得到必要的处理。
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